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Derrière moi vient un homme...

Évangile 

Temps de Noël - 03/01 
Jean 1, 29-34 

Le lendemain, voyant Jésus venir vers lui, Jean le Baptiste déclara : « Voici l’Agneau de Dieu,
qui enlève le péché du monde ; c’est de lui que j’ai dit : L’homme qui vient derrière moi est
passé devant moi, car avant moi il était. Et moi, je ne le connaissais pas ; mais, si je suis
venu baptiser dans l’eau, c’est pour qu’il soit manifesté à Israël. » Alors Jean rendit ce
témoignage : « J’ai vu l’Esprit descendre du ciel comme une colombe et il demeura sur lui. Et
moi, je ne le connaissais pas, mais celui qui m’a envoyé baptiser dans l’eau m’a dit : “Celui
sur qui tu verras l’Esprit descendre et demeurer, celui-là baptise dans l’Esprit Saint.” Moi, j’ai
vu, et je rends témoignage : c’est lui le Fils de Dieu. »

Couvent Saint-Jacques à Paris
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Méditation 

Derrière moi vient un homme… 

Jean le Baptiste invite ses disciples à un baptême de conversion. Ils sont nombreux à venir
faire avec lui ce plongeon dans le fleuve. Ils reconnaissent ainsi leur conduite peu conforme à
leur désir de conversion, ils savent qu’ils sont inconstants dans leur foi, ils font l’expérience
dont parle l’apôtre Paul : le bien que je veux faire, je ne le fais pas… Peut-être même sont-ils
découragés tant ils savent que, sans cesse, la faute les reprend. Jean-Baptiste les soutient
dans cette étape de conversion.

Mais voilà que Jean proclame quelque chose d’inouï : derrière moi vient un homme qui est
bien plus que moi. Il vient renouveler votre vie au point de vous désaliéner de cette
propension à la faute. Ce que fait le Dieu invoqué par le psalmiste : « Il rejette loin de nous
nos péchés ». Comme le Dieu des prophètes, celui qui vient répand l’Esprit à nouveau
créateur. Il vient parmi nous enseigner le mystère de sa vie : son union avec le Père, dans
l’Esprit. Il est ainsi l’Agneau de Dieu qui enlève le péché du monde.

L’Agneau de Dieu… Sur les bords du Jourdain, bien que le ministère de Jésus ne soit pas
encore commencé, déjà s’annonce l’agneau pascal. Pour que cet homme, désigné par Jean
le Baptiste, affronte au milieu de nous tout ce qui nous sépare de Dieu, il lui faudra engager
toutes les forces et tout l’élan de sa vie jusqu’à prendre le risque de cette vie. Jusqu’à donner
sa vie pour que nous ayons la vie en plénitude.
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